

Asamblea General Multiestamentaria

Universidad de Antioquia

Durante la mitad de la asamblea se puso sobre la mesa una denuncia de Violencia Basada en Género hacía el relator previamente escogido. Al momento de obligar a retirarse no pudimos obtener la primera parte de la relatoría. Es por esta razón que la siguiente relatoría está incompleta pero tratamos de poner todos los elementos que recordamos y tomamos nota sobre la mesa.

#20: Reconstruir argumentos sobre como movilizar más y mejor al estudiantado, revivir el para qué la educación. La educación debe ser para todos y para todas, en especial para el pueblo colombiano, pero no es secreto que sectores no quieren que sea así. En el momento actual debemos identificar cuales son los actores, la administración de la UdeA que ha decidido defender otros intereses. Hay poderes establecidos en nuestro país como es la Gobernación de Antioquia, la asamblea departamental y el congreso que no garantizan nuestros derechos. La solución no debe nacer de esos aparatos sino de acá de la universidad de Antioquia. El interés político de esas elites lo ejercen por vías económicas, hay que ver los intereses políticos que hay detrás para darse cuenta por qué quieren que no hayan (...). El ¿Qué hacer? Los construimos juntos, uno de ellos es la difusión de la información, hay que consolidar esos canales, otro aspecto es organizarnos, hay que fortalecer otros espacios que nos permitan organizarnos y fortalecernos, un dinamizador regional es importante.

Moción de aclaración: no es que estén resolviendo el problema al TdeA, están intentando quitarle a la UdeA la estampilla y distribuirlo a todas las universidades, es coger la crisis que tenemos y multiplicarlo por 6.

Moción de aclaración 2: hay una ordenanza que quiere bajarle la estampilla al politécnico y otras universidades. Convoquemos un dinamizador regional

#21: hay que despertarnos concientizando a la gente, hay que empezar a apropiarnos de la crisis, como nos está afectando la crisis aquí en la UdeA, por ejemplo, para las materias están poniendo requisitos mínimos para cursos. Busquemos una estrategia para concientizar a las personas.

#22: algo muy importante es que continuamos en la crisis, tenemos que ver hoy como esos balances financieros que se presentan hacen parte de insumos que ya se venían recogiendo en la asamblea pasada. Esta crisis no se soluciona solo con una coyuntura. Tenemos dos blancos fundamentales, la administración central y los gobiernos nacional y deptal. Tenemos claridades mayores sobre cuales blancos apuntar. Las banderas que impulsamos el semestre

pasado siguen más vigentes que nunca. Los compañeros de artes son muestra de las ganancias que tuvimos el paro pasado. Nos quedan dos meses del año para darnos discusiones políticas para darnos la pelea por las exigencias. Tenemos tareas concretas sobre como vamos a hacer que la UdeA siga hoy abierta. Reactivar la coordinadora estudiantil y comité de acción. Tenemos que impulsar la movilización por la reforma a la ley 30. El llamado es a la acción concreta.

#23: debemos llevar como propuestas reforma al artículo 86 y 87, el paro no es lo conveniente en estos momentos, tenemos una ventana muy importante que son las elecciones, debemos llevar nuestras peticiones ante el legislativo.

#24: están los compañeros del Carmen, de Caucasia, de sonson, desconocer la presencia de ellos en la virtualidad es una manera de no unirnos entorno a todas las sedes. Recordemos como se dieron las cosas el año pasado, que tenemos que hacer, aprender de ello. Tenemos que empezar a mirar qué vamos a hacer como universidad. Estos espacios se citan multiestamentarios, los profes dan sus informes y luego se vuelve un espacio nuevamente estudiantil. una de las cosas que tienen que tener en cuenta el profesorado es qué están haciendo con los salones. Hay gente que parece que no quiere venir a luchar, donde están los profes que abren esas discusiones amplias en las clases. Vamos a seguir quemándonos las pestañas por los profesores, por qué es importante una movilización completa del estudiantado en la universidad.

#25: la UdeA no puede ser un territorio de disputa política, eso debe ser una gran bandera, debe salir de esta asamblea un comunicado exigiendo la aprobación de los artículos 86 y 87. Tener conversaciones con los programas que están en regiones. Movilizarse en regiones. Ejercicio periódico de las unidades académicas

#26: retroalimentación del movimiento del año pasado. Ganamos en información y cometimos un error, negociar con nuestro enemigo. Con Alviar se sienta uno de los personajes más ricos de Antioquia. Lo que representa Alviar y el Rector es la codicia. Exigir la renuncia del Rector y Alviar. Debemos articularnos con todas las universidades, no miremos a los compas del pascual y el ITM como parte del problema sino como aliados, los necesitamos en un dinamizador regional. Se dejan estos dos elementos como propuesta.

#27: movilización permanente y escalonada, integrar a todas las universidades públicas del país. Cuál es la nueva reforma que vamos a proponer. Encaminar a que estudiantes y docentes participen en las actividades.

#28: mesa regional para interactuar con la gobernación y la alcaldía de medellin en función de generar una base presupuestal para salir de la crisis, mantener en equilibrio y hacer que

crezca la cobertura. Mesa multiestamentaria de la universidad de Antioquia donde tengamos la posibilidad de interactuar entre nosotros y con la administración

#29: coordinadora estudiantil con carácter asambleario. Igualmente con la coordinadora multiestamentaria el viernes. Citar el dinamizador regional. Desde la representación estudiantil hacer lo posible por ir a las regiones. Ir a las regiones a hacer todo lo posible por difundir. La coordinadora debe recoger estas propuestas. A finales de octubre citar asamblea para recoger insumos y retroalimentemos el proceso para cerrar el año.

#30: gobierno nacional reforma art 86 y 87 y estampilla UdeA, acciones de movilización: comunicado de la asamblea al SUE, instalación de mesas técnicas con senadores, senadoras y representantes a la cámara, movilización nacional, petición al ministerio de salud sobre el HAMA. A nivel deptal reunión técnica y política con la comisión accidental. Generar una mesa técnica en conjunto para hablar sobre esta estampilla. Mesa de facultad de derecho y económicas. Reunión con la alcaldía y exigir coherencia. Se proponen un pliego de exigencias. Constitución de un comité multiestamentario. Rep. estudiantil: citar a los que hacen parte de la comisión accidental, 1 octubre y 6 de octubre movilización a la asamblea para exigir recursos, conversatorio con el rector.

#31: reunirnos en coordinadora multiestamentaria. Movilización el 10 de octubre con preparación el 30 de septiembre. 9 de octubre jornada de saloneos y crisis al aula.

#32: invitación a actividades de FDCP y comités. Invitación a que los consejos se reactiven

#33: hay que llevar pancartas a la asamblea deptal que sea solo de tela, nada de madera, buscar la forma de que los compañeros de comunicaciones se movilicen, pedir que la emisora cultural de la universidad nos de un espacio. A los profesores nos han infundido miedo, el Camilo debería estar a reventar. Poner las telas por fuera de la maya para que vea la comunidad.

#34: el problema real es la administración, no su personificación, la forma de administración es el principal problema que tiene la universidad de Antioquia. Ese es el problema real, es necesario que pensemos como facultad para discutir sobre como se están tomando las decisiones. El estudiantado solo no lo puede hacer. Volvamos a los consejos estudiantiles. Hagamos un llamado a un Encuentro Nacional de Estudiantes de Educación Superior.

#35: en el plan de austeridad se contempla una reducción del 20% de horas cátedra. Para reducir el gasto en vigilancia se pondrá cámaras y alarmas

Propuestas y votaciones:

Organización:

- Lunes 29 2:00 pm Coordinadora Estudiantil de la UdeA (con garantías asamblearias)
- Viernes 26 2:00 p.m Coordinadora multiestamentaria (con garantías asamblearias)
- Dinamizador regional Jueves 2 de octubre: hora por confirmar
- Mesa técnica para la construcción de propuesta de estampilla
- Reunión con la alcaldía, los concejales y la bancada distrital (Clase abierta en la universidad)
- Encuentro Nacional de Estudiantes de Educación Superior
- Convocatoria a la constituyente universitaria
- Comité de acción

Politización:

- Acompañamiento inspectora in situ (un encuentro con todos y en coordinadora multiestamentaria)
- Exigir renuncia a Mauricio Alviar con una carta (se realiza en la coordinadora multiestamentaria)
- Declarar al Rector Jhon Jairo Arboleda como persona no grata
- Exigir renuncia al CSU por parte sector productivo

Movilización:

- Unirse como asamblea multiestamentaria a la propuesta de movilización del profesorado (se aprueba parcialmente)
- Rueda de prensa entre los estamentos
- Marcha a Bogotá mayo del 2026
- Desplazarnos hasta Bogotá para exigirle al legislativo
- Solicitud de visitas a las regiones
- Reunión con la comisión accidental 6 de Octubre
- Dialogo con el rector
- Movilización a la asamblea departamental el 1 de Octubre
- Movilización el 10 de Octubre
- 9 de Octubre actividad cultural en preparación de la marcha del 10 de oct.

Comunicados y solicitudes:

- Solicitar las resoluciones rectorales que autorizaron las primas técnicas en los administrativos